

7 Formas de Censura en Managua Cita Chamorro

- 1) Oír hablar a Pedro Joaquín Chamorro es como estar viendo la televisión prohibida en Nicaragua.
- 2) Es posible que suspendan el tiraje de "La Prensa", en Managua, por falta de papel, pero más se debe a la estrangulación legal del sandinismo.
- 3) Para que en Managua los periodistas libres no hablen de mano fuerte en la censura, son mujeres las que hacen ese trabajo.
- 4) A veces una noticia queda retenida en la censura hasta que se vuelve obsoleta. En "La Prensa" todavía esperan una autorización de hace dos años.
- 5) Las noticias que no están ajustadas al sandinismo son remodeladas de tal modo por las censoras que los textos salen diciendo lo contrario.
- 6) Hay nombres en Nicaragua que son objeto del celo oficial: Alexis Argüello, Comandante Cero, Iglesia Católica, Juan Pablo II y todo cuanto signifique atracción popular.
- 7) En Nicaragua hasta el Presupuesto General de la Nación es secreto.
- 8) La penetración de la radio y televisión es mayor que la de los diarios en Nicaragua, pero casualmente el pueblo no usa ni radio ni televisión porque ya sabe de memoria los programas.

Por Francisco Romero Cerna.

Siete de formas de censura para los diarios en Nicaragua, citó el periodista Pedro Joaquín Chamorro, de las cuales solamente una no ha sido puesta en práctica o sea la del control directo de los periodistas.

La llegada de Chamorro al IV Seminario de Periodismo y Democracia que se efectuó en el Hotel Presidente, le inyectó ánimo a los participantes, que deseaban oírlo. Por los atrasos que tuvo, Chamorro llegó el viernes al mediodía.

Pedro Joaquín Chamorro podría decirse que es gemelo con el diario "La Prensa", que hoy dirige:

ambos nacieron en los primeros años de la década del 50.

Chamorro, invitado es-

Nueva Directiva Abogados Toma Posesión en S. Ana

SANTA ANA.— El viernes tomó posesión la nueva Junta Directiva de la Sociedad de Abogados de Occidente durante ceremonia que tuvo lugar en la tarde en el salón de actos de la Casa del Amparo.

La nueva directiva la forman el Dr. Mario Cas-

pecial al Seminario (por- que así lo designaron), es —Favor pase a la página 52.

taneda como presidente; Dr. Mario Antonio Regalado, fiscal; Dr. Mauricio Ramírez Muñoz, tesorero; Dr. Raúl Antonio Murillo, Secretario; Dr. José Adalberto Bolaños, 1er. vocal; Dr. Emmanuel Méndez —Favor pase a la página 19.

OO.PP. Ofrece Colaborar en 6ª Sección Bomberos

El ministro de Obras Públicas ofreció colaborar en la construcción de la 6ª Sección de Bomberos, que será edificada en los alrededores del Hospital General del ISSS, en esta capital.

En reunión que sostuvo

con miembros del Patronato de Bomberos, el Ministro, Ing. Pío Arnulfo Ayala ratificó su ofrecimiento en ayudar con materiales y asesoría técnica, en la construcción del edificio, el cual será de dos —Favor pase a la página 60.

Eligen Reina del Canasto en Baile de Zacatecoluca

ZACATECOLUCA. (Por Jesús Corvera González).— El sábado, a las once de la noche en el Centro Social Democrático fue coronada la señorita Elena Jazmin Chicas Orellana, como Reina del Canasto para el periodo 1983/84.

La coronación estuvo a

cargo de la Reina saliente señorita Marina Coralia Argueta, quien coronó a su sucesora con el marco musical de una orquesta de fama internacional, que acompañada de otros conjuntos y mariachis de repa- —Favor pase a la página 71



V JORNADA DE FISIOTERAPIA.— En el Hotel Camino Real se desarrolló el sábado la V Jornada de Fisioterapia, organizada por la Asociación de Fisioterapistas de El Salvador, bajo el lema "Compartir y aprender", con el propósito de actualizar conocimientos y el aprendizaje dinámico de nuevos elementos en los tratamientos. A la jornada asistió gran cantidad de fisioterapistas.

Afirma Pickering: Sin Defensa no Habría ni Democracia ni Desarrollo

El Salvador es un hermoso país, la gente es amable, trabajadora y valiente, y la política norteamericana respecto a este país no ha cambiado

desde que en abril del año pasado el Presidente Reagan la delineara ante el Congreso, dice Thomas R. Pickering, Embajador norteamericano.

Al disertar ante la Cámara Americana de Comercio, en el Hotel Camino Real, el Embajador sigue así una tradición nacional de pronunciar su primer discurso aquí ante ella.

Es una política clara y recta, continúa, fácil de recordar debido a las cuatro D's que describen los pilares que la sostienen: democracia, desarrollo, diplo-

—Favor pase a la página 67.

Sonsonate

Premio Eduardo Menjívar en los Juegos Florales

SONSONATE.— Tres premios en efectivo denominados "Eduardo Menjívar", "Renato Sifontes" y "Jorge Rodríguez", comprenderán los Juegos Florales que organiza Club Rotario de esta ciudad.

El evento literario se realizará con la colabora-

ción del Comité de Festejos de Candelaria, que preside el gobernador, Dr. Carlos Elbidio Ayala.

El primer premio además, obtendrá Flor Natural y mil colones; el segundo, diploma y 500 colones;

—Favor pase a la página 45.

Cossette I la Novia de CONESVI 1983

Cossette Ramirez, representante de Televisión Educativa, fue elegida Primera Novia de la Comisión Nacional de Educación y Seguridad Vial, CONESVI.

La elección se realizó durante festival bailable realizado el sábado en el Club del Prado, donde un jurado calificador nombrado entre personalidades asistentes, tuvo a bien designar a la señorita Rodríguez como primera novia de la entidad vial, que celebraba esa noche su primer año de existencia.

Participaron como candidatas, bellas señoritas representantes de diversas entidades relacionadas con la Comisión Nacional de Educación y Seguridad Vial, como la Dirección General de Transporte Terrestre, el Departamento

—Favor pase a la página 41.

Retraso de Bachilleres Empieza con la Reforma

(Por Carlos Mangandi Toledo).— Creo que la deficiencia que muestran los actuales bachilleres que ingresan a las universidades, empieza desde la Reforma Educativa que la implantaron a la rápida,

afirma la Lic. Sara Elena Álvarez.

En esa reforma se pensó en cambiar la metodología de programas, por objetivos, pero se descuidó en ella al maestro, que es el

—Favor pase a la página 41.

Piden a Asamblea Indague la Crisis del Transporte

La Asociación de Empleados de Autobuses Salvadoreños (AEAS), ha solicitado a la Asamblea Constituyente que nombre una comisión mixta para que investigue, evalúe y resuelva la crisis del transporte público de pasajeros.

la reciente asamblea general de socios que AEAS llevó a cabo en el hotel Camino Real.

Asimismo, los empresarios acordaron "pedir al Gobierno mantener el precio preferencial del diesel totalmente, sin la exigencia de reintegro".

Además, solicitaron que

—Favor pase a la página 67.

ARENA Tiene 7 Candidatos Para Silla Presidencial

Siete candidatos para la presidencia de la República tiene el partido Alianza Republicana Nacionalista, según informes en fuentes políticas.

Los candidatos son Ingeniero Conrado López Andreu, diputado Hugo César Barrera, Dr. Jorge Arturo Argueta, Mayor Roberto D'Aubisson, Cnel. Juan Antonio Martínez Varela, Ingeniero Miguel Muyshondt Yúdice y Dr.

Mauricio Gutiérrez Castro.

Las fuentes dijeron que en los primeros días de diciembre, en vista del decreto constituyente que ha señalado el 25 de marzo para la realización de los comicios presidenciales, ARENA llevará a cabo su convención nacional, para que, de acuerdo a sus estatutos, se proceda a la designación del candidato presidencial y su acompa-

ñante de fórmula.

En círculos políticos nacionales e internacionales existe un marcado interés y expectación por saber quién será el candidato de ARENA y que despeje la expectativa de que si habrá una coalición con otras fuerzas políticas y de qué partido sería el candidato a la Vicepresidencia de la República.



N E C E S I T A N APOYO.— El gremio de productores de leche, necesita del apoyo del Banco de Fomento Agropecuario, dice el Lic. Carlos Borja.



CAMPANA NAVIDENA (Sonsonate).— Los miembros de la Comisión Regional de Educación y Seguridad Vial (CORESVI) impulsan una campaña navideña bajo el lema: "Para tus hijos y mis hijos: una Navidad sin accidentes" y han distribuido el Decálogo del Conductor. De izquierda a derecha: Luis Felipe Toledo, Dr. Carlos Ayala Campos (coordinador), Subte. Porfirio Orellana Arce, Edgard Carmona Trabaino, Manuel de J. Quiñónez, Dr. Héctor E. Castro P., Yolanda de Matal, Manuel Roberto Arce Suárez y Jacobo Suadi.